et toujours en plein dans le mille

Pour la troisième année consécutive, l'UTL du Cambrésis franchit la barre des 1 000 adhérents, et pourrait prochainement atteindre les 1 100. Un record pour cette association qui fête ses 40 ans. Rencontre avec Patrick Roussel, son président.

PAR SAMUEL PETIT spetit@lavoixdunord.fr

CAMBRAI.

L'UTL (Université du temps libre) fonce vers les 1 100 adhérents.
Un chiffre qui en fait la plus grosse association à vocation culturelle de Cambrai.
Comment expliquez-

vous ce succès?

« Nous dépassons effectivement les 1 000 adhérents pour la troisième année – celle de nos 40 ans – et visons les 1 100. Cette réussite, c'est celle des cinq présidents qui se sont succédé, Michel Cliche en 1978, Albert Mailliet en 1985, Jean Bézu en 1989, Pascal Lasselin en 2008 et moi-même, depuis 2017.

Mais c'est surtout celle des bénévoles – 32 actuellement – qui font de l'UTL une association incontournable du Cambrésis et une grande famille. Sans eux, rien ne serait possible. Tout le monde a une mission, mais la règle numéro un, c'est l'entraide. »

 Au-delà de l'état d'esprit que vous évoquez, il y a surtout la diversité des activités proposées.

« C'est aussi un gros atout. Nous proposons chaque mardi, en dehors des vacances scolaires, des conférences au théâtre sur des thèmes divers et accessibles à tous. Nous recevons des personnalités du monde politique, scientifique, économique et social ou culturel...

Nous avons récemment enregistré l'adhésion d'un étudiant de 21 ans. D'autres dépassent, eux, les 90 ans."

On y parle des grandes questions actuelles, d'histoire, de philo, de sciences, de santé, de sport... Ces rendez-vous réunissent chaque semaine entre 300 et 450 personnes, c'est ouvert à tout le monde [moyennant une cotisa-

tion]. »

- Aux seniors principalement...

« Oui, mais pas seulement! L'UTL accueille des personnes de tout âge qui ont du temps libre. Nous avons récemment enregistré l'adhésion d'un étudiant de 21 ans. D'autres dépassent, eux, les 90 ans. »

- Comment l'association a-t-elle évolué en 40 ans ?

« Elle a su s'adapter aux enjeux de la société actuelle, notamment les nouvelles technologies. On a sensibilisé nos adhérents à l'Internet en donnant des cours depuis quelques années par exemple. On reste toujours très en phase avec l'actualité: 2018, année de commémorations, fut une année particulièrement riche pour l'UTL avec la visite de hauts lieux de mémoire (Vimy, Thiepval, Chemin des Dames). On tente aussi d'apporter des éclairages sur des sujets importants du moment comme le changement climatique, dont on reparlera en 2019-2020.»

Programme de l'UTL et renseignements : www.utl-cambresis.fr



L'Université du Temps Libre de Cambrai, les dates clés

1985

L'U3A, qui compte 530 adhérents, devient Université du Troisième âge et du Temps libre. Des activités s'ajoutent et un Dictionnaire du patois du Cambrésis est publié.

1978

Michel Cliche et des amis créent une association socio-culturelle pour les retraités, l'Université du Troisième âge (U3A). Au programme: conférences, langues, sorties culturelles, marche, yoga, conseils fiscaux, patois, cuisine, etc.

1989

CEnologie, architecture, philo, informatique, vélo, ciné-art sont ajoutés au programme de la désormais Université du Temps libre.

2008

L'UTL compte 930 adhérents. Un site internet est créé, la gestion est informatisée et de nouveaux ateliers sont proposés (cosmétique, opéra, etc.).

201

Le cap des 1 000 adhérents est franchi. Et des ateliers sont ajoutés pour